

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Martes 9 de Julio de 1901

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.537



SEGUNDO ANIVERSARIO

DE

DON ISAAC CARRERA DOMINGUEZ

(MÉDICO)

falleció el 10 de Julio de 1899

D. E. P.

Sus padres, hermanos y demás familia

Ruegan á sus amigos le tengan presente en sus oraciones, por cuyo acto de caridad cristiana vivirán agradecidos.

Los señores sacerdotes que celebrando en dicho día y en las parroquias de Santa Marina y San Miguel el santo sacrificio de la Misa, le apliquen por el bien del alma del finado, recibirán las gracias y limosna de diez reales.

CASA DE BAÑOS

del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Apertura el día 1.º de Julio.

Como en años anteriores, se facilitarán á más de los baños de placer cuantos medicamentos sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

Corredor de Comercio

Tengo órdenes de compra venta de toda clase de *Papel del Estado*, oro, cereales, etc., á tipos en extremo ventajosísimos.

No cobro corretaje en estas operaciones ni en las del *Banco de España*, donde intervengo como Corredor de número.

Despacho: *Carnicerías*, 4 y 6 — Palencia

LUCIO GONZALEZ E. DE MEDINA

Edificio en renta

Se arrienda el señalado con el núm. 7 de la Plaza de San Miguel, destinado desde su construcción para almacenes y fábrica de yeso. Para tratar del precio y condiciones, con su dueño D. Gerardo Martínez, Plaza Mayor, número 13.

VINO

Tinto y clarete á 25 céntimos litro, del cosechero D. Eumenio Rodríguez, calle Mayor principal, núm. 171.

CAJISTAS

Se necesitan en la imprenta de este periódico.

“NAFRIOL,”

Hace nacer el pelo á los calvos, lo conserva á los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.
Véase anuncio 4.ª plana.

Cuentos de los martes

EL TEATRO Y EL PARLAMENTO

I.

Había demostrado D. Dionisio en su comarca ser un hombre de talla y tener bien adquirida la fama de sabio que sus conciudadanos pregonaban sin rebozo; más, su ciencia y su trabajo cuando se dirigían á buscar la justicia y la prosperidad de su pueblo, se estrellaban constantemente ante el sólido muro que le oponían las arbitrariedades políticas y el cinismo de los monstruos del parlamento.

Muchas campañas heroicas se esforzó en sostener y otras tantas derrotas sufrió; derrotas, que se anunciaban y envolvían en el polvo de la venganza y en la sonrisa de la tiranía.

Convencido de que su actividad en demanda del bien solo le proporcionaría disgustos y odios, se prometió retirarse á la vida privada y no mezclarse para nada en las cuestiones públicas.

Se conformó con saborear la amarga hiel que le arrojaron como único botín de tanta lucha, sus enemigos y comprendió rodeado de la paz que en el hogar del honrado se respira por doquier; que había intentado un disparate, intentando una regeneración que, á Cristo y no la pudo conseguir, costó tanta afrenta y tanta gota de sangre en las empuñadas crestas del Gólgota.

Don Dionisio era el fiel licenciado en esa ciencia que tiene por cátedra el mundo y por profesores los seres todos. Esta ciencia quiso inculcar á su hijo.

II

A fines de Junio, el tierno primogénito de don Dionisio que seguía en Madrid la carrera de jurisprudencia, regresó á su casa con los bolsillos llenos de borra, el corazón prisionero de la sensualidad más asquerosa, el entendimiento envuelto en la túnica de la más crasa ignorancia y la fantasía en las vergonzosas calificaciones de suspenso.

En su casa todo había cambiado; aquel barullo de criados de otro tiempo, las reuniones de políticos de *chilla*; las preferencias y los obsequios, hasta el carácter dulce

del autor de sus días había desaparecido. ¿En qué consistía tal mudanza? Al fin supo la clave; su padre era sólo exjefe político.

Vamos hombre; le dió un coraje...

Un día le llevó su padre á su despacho y le hizo tomar asiento. Se encomendó á Dios y á los santos creyendo que la borrasca producida por los suspensos comenzaba á silbar imponente y puso humilde rostro de arrepentido pecador.

Pero no, no se acordó su padre por entonces de las notas. Le explicó en tono grave desde el sitio de la experiencia un capítulo del curso interminable de la mundología: Créeme, hijo mío, sólo se respira mentira, los sentimientos generosos, cual desgraciados incluseros, no encuentran paternidad; el vínculo de sincera amistad que antes unía á los hombres y á los pueblos, se ha sustituido por el de la envidia y la guerra; el ejemplo de los grandes es escandaloso, la justicia no existe, como no existe la conciencia, como no existe nada moral. Ténlo entendido, la verdad y la razón, la caridad y la honradez, la justicia y la ley son vagas sombras que moran en el panteón del olvido á que fueron relegadas por el implacable general de Napoleón I: el oro.

Retírate y no olvides jamás lo que te acabo de decir. El hijo salió, una transformación grande le había producido el discurso de su padre. «No existe la justicia», pensó al fin y después de breve raciocinio, se dijo: «habrá fallecido después de suspenderme á mí...»

III

Hacia siete meses que su padre en aquel despacho pintoresco de su quinta de recreo, le había dicho: desconfía de todo, no existe nada verdad. ¿A quién haría caso? El acababa de salir del Congreso de los diputados aquellos señores tan serios no debían mentir y menos en público, delante de personas ilustradísimas, la nata del talento imposible, pensaba; pues á bien que no decían todos á una voz: «justicia señores», «que la ley no quede sin sanción», «el país reclamara» «eso sería escandaloso»; vamos, mi padre cuando me habló, estaba acalorado por la mala acción de su jefe; indudablemente existe la justicia... vaya unas voces... pareció que se iban á pegar.

IV

Al verano siguiente recibió don Dionisio nuevamente un día, para continuar la lección del trato de gentes.

Papá, dijo el estudiante interrumpiendo á su padre: dispensa que te diga que tú niegas la existencia de la justicia por que no habrás entrado en el Congreso de los representantes del país; yo entré un día este curso pasado y faltó poco para que hubiera desafíos y palos solo por defender el cumplimiento de la ley.

Hijo mío ¿has asistido al teatro Español ó al de la Comedia alguna noche?

Sí, contestó el mancebo, creyendo rara y extravagante la pregunta.

Pues bien, terminó diciendo don Dionisio; habrás notado que en los dramas muere siempre un actor ó una actriz; que si la obra agrada el público aplaude ¿es verdad? Sí, y que...

Que al levantar el telón para que los artistas reciban la ovación que premia su habilidad, el primero que se levanta y se muestra más satisfecho, es el que poco antes yacía desangrándose al parecer en escena.

Basta papá, entiendo: al que mucho miente y mejor finje, tanto más se aplaude.

Fernando López Obregón

A través de la frontera

La escuadra inglesa en el Mediterráneo

Ello es que los ingleses tienen miedo, digan lo que quieran los termómetros.

Si en el Sur de Africa han visto las orejas y hasta los dientes al lobo contando con un ejército poderoso infinitamente mayor que el de los boers, ¡qué extraño es que no les llegue la camisa al cuerpo viéndose en el Mediterráneo en evidente inferioridad ante los franceses y rusos!

El sábado último, se habló del asunto en la Cámara de los Comunes. Un diputado llamado Lucas, pero no Gómez, interpelló al gobierno. Le preguntó por el estado actual de la escuadra británica en el Mediterráneo, y le pidió una declaración que calme las justas alarmas producidas por recientes manifestaciones acerca de la fuerza de dicha escuadra.

Entrando en el debate Sir Carlos Dilke, condenó la política que consiste en derrochar en los trabajos de defensa de la metrópoli el dinero que debe gastarse en aumentar la marina.

Extremando más el miedo, M. Yerburch preguntó si el almirantazgo tiene por norma de conducta mantener la marina inglesa en un estado en el que no pueda luchar contra la posible combinación de las escuadras rusa y francesa.

Rusia—agregó—que es actualmente dueña de los Dardanelos, posee en el mar del Norte una escuadra que no baja de diez acorazados. Por otra parte, Francia tiene unos catorce en Tolón.

Inglaterra no tiene más que diez acorazados en el Mediterráneo.

Contestó á los citados representantes M. Arnold Foster, y dijo que la cuestión de la escuadra del Mediterráneo no puede ser estudiada independientemente de la distribución general de las fuerzas de la escuadra. Respecto á este extremo añadió que nada puede declararse.

No se puede reforzar una estación sin mermar otra ó disminuir la reserva. Pero tan pronto como el número de los acorazados en las aguas de la metrópoli sea aumentado con nuevas unidades, se reforzará la escuadra del Mediterráneo.

Los nuevos acorazados, tan pronto como estén terminados, reemplazarán á los que forman la actual escuadra, y cuando se terminen los cruceros en construcción, irán también á aumentar la potencia del poder naval inglés en el Mediterráneo.

De igual modo se propone el almirantazgo aumentar el número de los contratorpederos.

La política del almirantazgo—terminó diciendo—no ha cambiado. Tiene éste el más vivo sentimiento de sus deberes y recibe toda clase de consideraciones de los jefes ingleses que mandan la escuadra del Mediterráneo.

Tal es el debate suscitado el sábado. De su lectura puede deducirse fácilmente que si lo que siente Inglaterra no es miedo, la verdad es que se le parece mucho.

Bidasoa

Un convite del Papa

Cuando hace dieciocho meses fué sometido el Papa á una operación quirúrgica, en vista del excelente resultado de ésta, Su Santidad ofreció á los médicos, Sres. Mazzoni y Lappini, convidarlos á almorzar en su compañía.

Desde que León XIII ocupa el solio pontificio, es decir, desde hace 23 años, ha sido la primera vez que ha invitado á una persona á comer en su mesa, ó más bien cerca de su mesa, y hasta pocos días há no había podido cumplir su ofrecimiento.

Es de advertir que, en virtud de las exigencias de la etiqueta, ninguna persona, por elevada que sea su posición, puede sentarse á comer á la mesa del Soberano Pontífice.

De ahí que León XIII, aun almorzando al mismo tiempo que sus convidados, estuviera

El nublaro de anteayer, ha causado daños de alguna consideración según noticias recibidas en el gobierno civil, en los pueblos de Torquemada, Dueñas, Villanueva, Calzada de los Molinos, Grijota, Villalaco, Cordovilla y Hornillos.

Los presidentes del Consejo de ministros y del Congreso han celebrado una conferencia telefónica relacionada con la dimisión de este último.

El Sr. Sagasta ha sido interrogado por los periodistas guardando absoluta reserva del resultado de la conferencia.

El presidente se limitó a decir que estaba todo arreglado.

Ha llegado a esta población, procedente de distintas capitales, el viajante de la acreditada casa de «Curiel y C.» de San Sebastián, que se dedica a las ampliaciones fotográficas, con objeto de entregar todos los encargos que de esta tenían hechos.

El citado viajante trae muestras de las mismas y avisando al Hotel Samaria, que es donde se hospeda, pasará con ellas.

Ampliaciones desde 20 pesetas.

Dicen de Nueva York que el millonario Roger de Paterson, ha legado toda su fortuna de 33 millones de dólares al museo de las Artes de aquella ciudad, dejando solamente un millón a su familia.

Esta se propone pedir la nulidad del testamento.

Según dicen de Jaén, la langosta ha invadido las huertas y sembrados de aquel término en proporciones tan aterradoras, que los labradores consideran perdida la cosecha.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Rogelio de la Vega Moro, de seis meses, Marqués de Albaida, núm. 19.—Eleuteria Aguado García, de dos años, Parra, núm. 2.—Eustasio Prieto Monge, de tres meses, Estrada, núm. 46.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 9.—Los precios a que se han cotizado al detall el trigo y cebada, son como sigue:

Trigo de 42'50 a 43 reales las 92 libras. Cebada de 22'50 a 23 reales fanega.

Astudillo, 7.—El mercado de esta fecha poco concurrido, tanto de vendedores como de compradores, sin duda alguna es por estar ambos ocupados en las faenas de la siega de la cebada.

El tiempo fresco que benefician a los trigos para que granen bien.

Los precios que han regido en el día de hoy, han sido los siguientes:

Trigo a 41 reales las 92 libras, centeno a 19 la fanega, cebada a 26, avena a 19, garbanzos a 100 y yerbe a 39.

Salvadillo a 11 reales fanega. Patatas a 6 reales arroba. Vino a 6 reales cántara.

Valladolid, 8.—En los almacenes generales de Castilla, han entrado 200 fanegas trigo que se pagaron a 45 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 600 fanegas de trigo que se vendieron a 45 reales las 94 libras.

Rieseco, 8.—Las entradas y precios de hoy han sido:

Trigo 500 fanegas, de 44 a 44,50; centeno 30, a 20; cebada 200, de 24 a 25 y algarrobas 100, a 28

Medina, 8.—Los precios que han regido hoy en esta plaza, han sido de 44,25 a 44,50 reales la fanega de trigo de 94 libras, habiendo entrado 180 fanegas, mostrándose los compradores retraídos.

Salamanca, 8.—Trigo a 43,50 reales fanega, cebada a 28, centeno a 29, lentejas a 40, muelas a 47, avena a 25, guisantes a 35, algarrobas a 28 y garbanzos de 90 a 170 reales, según clase y tamaño.

Segovia, 7.—Los precios puede decirse que continúan inalterables y cotizamos sin derechos.

Trigo a 43 y 43,50 reales las 94 libras, cebada de 22 a 23 la fanega, centeno a 33, algarrobas a 38, alubias saco 100 kilos a 49, garbanzos de 120 a 190 reales fanega, según clase, garbanzos para sembrar a 15 pesetas.

Mercados de lanas

Avila.—En Piedrahita la lana blanca se cotiza a 44 reales arroba y negra sucia a 40.

Burgos.—En Aranda de Duero quedan muchas existencias de lanas, pues los ganaderos se resisten a vender al precio de 40 reales, que es el que hoy rige.

Palencia.—Está terminándose la corta de lanas, observándose gran retraimiento en los compradores, no habiéndose todavía establecido precios.

Salamanca.—Continúa acentuándose la baja, y con este motivo se hacen pocas operaciones.

Cotizase: Lanas negras, 40 reales arroba; blancas churras, de 40 a 44, según clase.

De Extremadura se van retirando los pocos compradores que había, por pretender los ganaderos precios que el mercado no permite pagar.

El consumo de Cataluña es casi nulo para las lanas del país, por encontrar más baratas las extranjeras, que a pesar de estar gravadas en su importación en un 20 por 100 y estar los francos al cambio de 40, ofrecen ventajas para la fabricación.

Corren rumores de que el Gobierno, a petición de los catalanes, trata de modificar las tarifas para la importación de las extranjeras, dejándolas libres de introducción.

En Peñaranda de Bracamonte los precios de las lanas están muy bajos y los ganaderos no quieren ceder.

La blanca sucia se cotiza a 44 reales arroba; negra sucia, 42; y blanca sucia lavada 100.

SECCION RELIGIOSA

Miércoles.—San Cristóbal, Santa Amalia, Santa Segunda y Santa Rufina.

Telegrama

De la Agencia MENCHETA

Un motín

MADRID 9 (9'40)

Dicen de Sevilla que en la Alameda de Hércules en aquella pintoresca ciudad, ha tenido lugar una colisión entre los obreros y fuerzas de la benemérita, habiendo logrado la policía detener a algunos obreros, de los que más parte tomaron en el motín.

Los obreros al ser detenidos protestaron del atropello de que dicen ser objeto.

Han resultado varios heridos a consecuencia de las piedras lanzadas.

La guardia civil, se vió obligada a dar varias cargas, a consecuencia de las cuales, un niño sufrió un balazo en la cabeza.

Reina gran excitación a consecuencia de los hechos que dejo referidos no siendo nada difícil, que estos volvieran a producirse, para lo cual, las autoridades toman todo género de medidas.

Vacante en el Congreso

MADRID 9 (9,50)

Hallándose en el café de Fornos ha fallecido repentinamente a consecuencia de una congestión cerebral, el diputado Sr. Manteca, cuya defunción se comunicará hoy al Congreso.

Insistencia del marqués

Se asegura hoy con visos de verdad, que el señor marqués de la Vega de Armijo, insiste en su dimisión de presidente del Congreso, lo cual tiene muy contrariado al Gobierno.

Negociaciones de paz

MADRID 9 (10'20)

En Londres se ha publicado el libro azul con los detalles de las negociaciones llevadas a cabo con los boers, para la capitulación, habiendo Zancha inadmitido las proposiciones de amnistía

propuestas por Kitchener, por negarse este al pago de las deudas contraídas con motivo de la guerra.

Tranquilidad en Sevilla

MADRID 9 (11'40)

Las últimas noticias recibidas de la capital andaluza acusan tranquilidad, habiéndose retirado de la vía pública las fuerzas de la guardia civil.

Las autoridades han celebrado una reunión para cambiar impresiones, habiendo en ella acordado las medidas que por el momento deben tomarse a fin de evitar la repetición de sucesos.

Segue la excitación entre los obreros, no siendo difícil que de nuevo intenten alterar la tranquilidad del vecindario.

Proyectos de ley

MADRID 9 (14)

Se ha firmado la correspondiente autorización para presentar a las Cortes los proyectos reformando las leyes municipales y otros sobre legislación del trabajo.

También ha sido firmada la convocatoria para la elección de un senador por la Universidad de Granada y los correspondientes a la provincia de Valladolid.

Presidente del Congreso

MADRID 9 (14'20)

Insístese en afirmar que al marqués de la Vega de Armijo le sustituirá en la presidencia del Congreso el Sr. Puigcerver.

Protesta catalanista

Participa el gobernador de Lérida, que a su llegada a la Seo de Urgel, la población en masa protestó del dictado de catalanista que se les imputa, prorrumpiendo en entusiastas vivas a España.

Aguas de Borines (Asturias)

bicarbonatadas sódicas, sulfúricas (una fuente), ferruginosas-bicarbonatadas (otra)

Especialísimas para el estómago, hígado y vías urinarias y respiratorias, y muy útiles en el herpetismo, escrofulismo y anemia. GRAN establecimiento. Completa instalación hidroterápica y de hospedaje. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio a fin de Septiembre. Venta en todas las farmacias.

Médico-director, Dr. A. PÉREZ FABRE-GAS, de Madrid, especialista en las enfermedades genito-urinarias y de la piel.

Alonso e Hijos, Mayor prol. 28 y 30

Folleto de «El Diario Palentino» 525

LA FAMILIA BRABANTE

—Benahatín, dominado por un sentimiento generoso desde el momento que resolvió devolveros la libertad, no podía separarme de la senda noble y peligrosa que me había trazado.

—Luego no han muerto?... —Escuchadme: cuando llegué al castillo

era ya de noche. Don Rodrigo vino a buscarme al patio, y envueltos entre las sombras de la noche, me mandó que le refiriese los pormenores de la muerte de don Fernando, porque el pergamino que le había enviado no dejaba satisfecha su curiosidad. Después me preguntó si vos habíais facilitado al descargar el golpe, y tranquilo por este punto me habló de los dos niños y de la resolución que había adoptado de entregármelos para que los sacrificase. El miserable al darme este encargo me recordaba a María.... (¡pobre niña!) para manifestarme que solo después de cumplido llegaba a verificarse nuestra unión. Ocultando la resolución que en el acto había meditado

para salvarlos, le respondí que estaba dispuesto a obedecer sus órdenes. Eu seguida fué a buscar los dos niños, que había colocado en una canastilla, y después de ponerlos en mis brazos, se retiró persuadido de que iba dispuesto a cometer este nuevo crimen.... Empero el infuso se engañaba...

—Les salvásteis, mi buen Jaime? pregunté con emoción apretando sus manos y colocándolas sobre mi pecho.

—Sí; déjame proseguir. Al verme separado del castillo, y a media noche con aquellos dos niños, me puse a reflexionar. ¿Quién se encargaría de su educación no teniendo oro con que pagarla? Afortunadamente encontré en mi cartera dos bolsillos, que don Fernando me había dado el día antes de su desaparición, para que entregase uno al anciano cura de Vista Alegre, con destino a los pobres de su lugar, y el otro a un honrado hidalgo del mismo lugar, que se hallaba agobiado por el padecimiento y la pobreza. Estos bolsillos no había podido entregarlos, porque a la mañana siguiente tuve que acompañaros hasta el bosque en que nos apoderamos de don Fernando; y al conocer todo el bien que iban a prestarme, creí que el cielo aplaudiendo la generosa obra que iba a emprender me concedía este socorro para que pudiera terminarla a medida de mi deseo. Con-

fiando, pues, en su divina protección, recordé que los dos niños estaban sin bautizar, y que antes de disponer de su suerte, debía recibir este sacramento.

Con este objeto, me dirigí al lugar de Vista Alegre, por ser el más próximo, y la casualidad me reunió con el cura cuando se dirigía a su casa. El triste anciano quedó aterrado así que le manifesté la comisión que me llevaba a su lado. Al principio se resistió a bautizar los dos niños, suponiendo que eran fruto de un crimen, más habiéndole tranquilizado sobre este punto, se resolvió por último a complacerme, no sin haberle amenazado antes con la venganza del cielo si por su culpa aquellos niños dejaban de ser cristianos. Antes de que se verificase la ceremonia, y recordando que don Fernando me había dado una bolsa para él, se la entregué admirado y conmovido, al considerar que con el oro de este desgraciado iba a salvar a sus hijos de la muerte....

Al separarme de la iglesia en que se había verificado la ceremonia, corrí a la casa en que debía entregar la bolsa. El pobre hidalgo que iba a recibir este socorro no podía cuidar de uno de los niños; pero ayudado de los demás lugareños, no dejaría de atenderle y de enseñarle algún día toda la nobleza que abrigaba su alma. De las

cercanías de Valle-fuerte era el único que podía educar dignamente a uno de los vástagos de la ilustre familia de Castro-Aldao. Su nobleza y experiencia y las grandes prendas que le adornaban, le hacían digno del precioso depósito que iba a confiarle. Seguí caminando entregado a estas reflexiones, sin pensar en que eran los dos huérfanos que debía salvar, y que aquel hidalgo difícilmente podría sostener el niño. La niña me infundía mayores recelos, porque no sabía a quién confiarla. Por último, después de mil proyectos, resolví llevarla a María, manifestando que la había encontrado en el camino al dirigirme a su retiro. Tranquilo ya por este lado, llegué a la casa del pobre hidalgo a las dos de la mañana, muy inquieto, y temeroso de que los niños no pudiesen resistir las fatigas del viaje.

El hidalgo dormía profundamente; pero fueron tantos los golpes que descargué sobre su puerta, que al fin se decidió a abandonar el lecho. Como yo quería pasar por un desconocido, me emboqué en la capa, y al presentarse en el umbral de la puerta, dejé caer en sus brazos al niño con la bolsa de don Fernando, diciéndolo: «¿a vuestra piedad recomiendo el porvenir de este desgraciado huérfano.» El desgraciado, luchando aún con el sueño, se quedó inmóvil y como

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caquexias, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 2.50 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

«NAFRIOL» CONTRA LA CALVICIE

Único tónico que tiene la propiedad de curarla, aunque no exista vello; evita la caída del pelo y a los niños también cura la enfermedad que se conoce por COSTRA LACTEA.

Hace nacer el pelo a los calvos, lo conserva a los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.

El tónico «NAFRIOL» tiene 10.000 testigos presenciales de su buen éxito y de cualquier enfermedad que sea la calvicie la cura, según experiencias hechas en personas de varias edades y de ambos sexos.

Tiene además la ventaja, sobre todos los otros tónicos el «NAFRIOL», de ejercer una acción directa tónica y estimulante sobre el bulbo ó raíz del cabello, cuya ventaja influye para que sea superior a todos los específicos usados hasta hoy.

Solo se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías. Único depósito al por mayor, F. A. de la Hera.—PALENCIA.

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACIÓN

Año XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	Lunes 4 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCIÓN	Núm. 5.343
	En la capital, un mes. 1 pta. Fuera, trimestre. . . . 4 Número suelto, 5 céntimos	No se devuelven los originales	En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100	

CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Crilla del Río y entre los dos puentes.
Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer cuantos medicinales sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España, imitando así la conducta de otras naciones que, estudiando concienzudamente tan importante cuestión social, la aborreciendo con ello aminando la mortandad entre las familias obreras, debido a la condición higiénica de las viviendas.
No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia una mejora, que entraña bienestar positivo para nuestras clases menesterosas, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezman por la insalubridad de los pequeños alojamientos que dan albergue a numerosas familias confundiendo sexos y edades con grave perjuicio también hasta de la madre.
Exigiendo, como en nuestra ciudad existen, fuertes capitales y al mismo tiempo de inversión que entre los tres de ellos, entendemos que debería procederse a la construcción de edificios en barrios a propósito, sin que por el hecho de que produjera un modesto interés el capital que

en ellos se emplease desdijese del ornato público y mucho menos de la preciosa comodidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y recreo de los niños con lo cual se evitan muchos males y desaguisados fortuitos al aglomerarse esos niños en las calles; expuestos de continuo, a las contingencias que nacen del descuido y desconocimiento del peligro.
Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en casas baratas y cómodas, a él le incumben en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar a esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

INFORMACIÓN POSTAL

Madrid 5 Julio 1900
Sr. Director
Veinticuatro horas hace que el jefe respetabilísimo del partido liberal visitó a la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue a la personalidad política del Sr. F. Raboso, sino por los múltiples problemas de diverso orden que las circunstancias han hecho de actualidad.
La situación del país, las cuestiones financieras, el reciente empréstito, un fausto escudo familiar que los ministros reales patrocinan y que

no entusiasma a nadie, la conveniencia de la suspensión de garantías... De lo que se habló sin lo dicen os mini conferencia bien enter conferencia a qu fiero.
Hoy se han reunido ministros en Palbrando Consejo presidencia de l El Sr. Silveira to en su discurso lenta situación como viene a de rian muchos males y desaguisados fortuitos al aglomerarse esos niños en las calles; expuestos de continuo, a las contingencias que nacen del descuido y desconocimiento del peligro.
El Gobierno gundo trimestre liquidación del una manera ven Añadió que en estado de la reca embargos que se haer.
Habló después Aliz y se aprueba Consejo de ayer.
Menc

IMPRESA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones a EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13



Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cuberia

Avenida de Casado del Alisal.—LA CUBANA

PALENCIA

Precios económicos

DROGUERIA

DE

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

estuada en la calle Mayor principal, números 116 y 118

entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

« Para estar bueno, es indispensable tener el vientre siempre libre. »

« Mas vale un laxante suave que una purga violenta. »

PARIS 1888
Medalla de Oro
Havre 1887, Medalla de Oro—Boulogne-sur-Mer 1887, Diploma de Honor

POLVO ROCHER

LAXATIVO, DIGESTIVO, DEPURATIVO, ANTIMUCOSO, ANTIBILIOSO

Las celebridades médicas prescriben diariamente el POLVO ROCHER a la dosis de una cucharada de las de café, desleído en un poco de agua y tomado por la noche al acostarse, para curar la CONSTIPACION (Estreñimiento) con todo su séquito de enfermedades: Jaqueca, Congestion, Hemorroides, Enfermedades del Estómago, del Hígado, de los Intestinos, Ictericia, Agruras, Ventosidades difíciles, Amontonamiento de bilis, Mucosidades, Humores, Enrojecimientos, Comezón, etc.

De un gusto agradable; no irrita como la mayor parte de los purgantes.

El Frasco, que puede durar un mes, cuesta 2.50 en todas las Farmacias.

Envío franco de un frasco contra la remesa de su valor a: ROCHER, 112, rue Turanne, París.

Desconfiar de las imitaciones, y exigir bien la firma FR. ROCHER y la verdadera marca R. F. (déposé) que contiene este anuncio.

(Sentencia del Tribunal del Sena, confirmada por decreto de la Cour de Paris de 18 de abril de 1898).

Tónico-Genitales del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

debilidad, espermatorrea y esterilidad.

IMPOTENCIA
Cuentan 34 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 reales caja, y se remiten por correo a todas partes

Doctor Morales, 21115 99

Madrid

En Palencia: N. de Fuentes y L. Escudero.

Vida estomacal

PRODIGIOSO INVENTO

A BASE DE

pepsina, pancreática, nuez de cola, nuez vómica, quina, coquina, alcalinos, hierros y una sal de bismuto. Por esta composición ha llegado a ser el Elixir Vida Estomacal del doctor Sacristán, el insustituible específico para curar pronto y radicalmente todas las enfermedades que tienen su origen en el estómago, intestinos é hígado.

Jamás serán chasqueados con su uso! Prueben un frasco y se convencerán.

Pídase en todas las acreditadas farmacias de España y del extranjero.—Depósito en Valado lid, calle de Santiago, núm. 60; en Madrid, Martín y Compañía, Tetuan 3, y en casa de su autor, en Segovia, Farmacia Modelo. Palencia Dr. Fuentes Farmacia.

Dependiente

Se necesita uno en la peluquería de Felipe Caballero, en Dueñas

Burra

Se vende una, mohina edad cerrada. Su dueño, calle de los Pastores, nº 50.

BALSAMO DONCEL para Veterinaria

El mejor que se conoce para curar toda clase de heridas, recientes y crónicas, derrames sinoviales, caries, agudas clavazones, y rozaduras.

En todas las farmacias y en casa del autor

Aguilar de Campoó

CARBONES MINERALES

de Pedro de Cea

A los dueños de fábricas, tejeras, fondas, baños, centros, comunidades, yeras y demás particulares que quieren aprovechar la ocasión, pueden proveerse de dicho combustible para todo el año, comprando por mayor, pues todos los días se reciben vagones que se cede más barato que en mina.

Ganga positiva

No hay nadie que venda más barato

Sastrería de ANSÓTEGU

Se ha trasladado al piso principal de la calle Mayor, números 98 y 100, en la misma casa donde se halla la Redacción de este periódico

«La Patria de Cervantes»

revista mensual literaria ilustrada 10 pesetas año; número suelto, 1 peseta. Se suscribe en la imprenta, litografía y librería de ALONSO É HIJOS, Mayor, 98 y 100